

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 77

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

ECOS DE MALLORCA

Francia

Los acontecimientos actuales nos han dado ocasión una vez más para apreciar el dualismo fundamental del carácter francés, dualismo al que debe Francia, sin duda, su influencia social preponderante y su hegemonía intelectual.

Los dos principales elementos de toda constitución sociológica encuentran en Francia terreno propio para su expansión: la colectividad, la multitud apasionada y revoltosa, reúne todas las condiciones del elemento latino, meridional y sensitivo, partidario de las grandes concentraciones del poder y de los dominios vastos é indiscutibles; en cambio la selección intelectual que ha impuesto al mundo la dominación de la lengua francesa y la influencia universal del espíritu francés, es la heredera del otro elemento poderoso de aquella cultura, el elemento franco, individualista y germánico, de un septentrionalismo personal, que monopoliza la protesta contra el Estado y contra todas las decisiones del sufragio político. Añádase á todo esto la ironía gala, que ha servido en realidad de principal medio de propaganda y de base de la profunda eficacia que ha alcanzado en todo el mundo el pensamiento de los grandes innovadores franceses.

Y he aquí que ahora, como consecuencia de estas mismas condiciones de universalidad que han hecho de Francia la patria intelectual de todos nosotros, el mundo entero tiene la vista fija en la batalla decisiva que van á reñir aquellos dos poderosos elementos, interesados en la solución de lo que constituye, para ambos, garantía suprema de su predominio y de su fuerza.

El espionaje, como delito, no tiene ningún carácter de universalidad; por esto mismo, el partido nacionalista niega el derecho á la intervención de los extranjeros en el proceso Dreyfus. En cambio, á esa misma condición de delito nacional hay que atribuir, en primer término, el interés de los socialistas en aplastar la causa de los patriotas. En esta circunstancia, los internacionales y los libertarios han coincidido al ver comprometidos unos mismos intereses.

Desde fuera lo vemos mejor. Aquella crisis se apoya, ante todo, no en la apreciación de las pruebas del proceso, ni en los móviles de la convicción jurídica de cada cual, sino en preocupaciones extrínsecas al asunto y dependientes de la aspiración de aquellas parcialidades enemigas. La aspiración á la revancha, semilla de revueltas que dejó en Francia la guerra de 1870—que, por fortuna no ha dejado entre nosotros la guerra de 1898,—constituye el primer móvil de la opinión meridional. Dada la índole cosmopolita y extranjera de los judíos, el anti-semitismo es, naturalmente, una de las expresiones capitales de aquella opinión. Como los movimientos guerreros no encuentran realización fácil fuera del entusiasmo y de la locura popular, aquella opinión es también, en el fondo, radicalmente democrática y populachera. Por eso la república, forma en apariencia aristocrática y distinguida, ha permanecido con las manchas demagógicas de su origen. Pero esto no basta, y Derouède se ha encargado de aprovechar el descrédito ocasional del parlamentarismo para reclamar la dictadura del sufragio universal y la república plebiscitaria, que en los Estados Unidos ha producido la oligarquía exclusivista de los plutócratas y está en disposición de abrir la puerta á todos los desenfrenos del imperialismo.

La literatura, y en general todas las manifestaciones intelectuales, se han mantenido separadas y enemigas hasta ahora de la vida política del Estado.—Todo lo contrario de lo que pasa en España.—La ilustración verdadera se ha considerado en Francia, debidamente, como una cualidad cosmopolita y superior á las distinciones de patrias y de naciones. Y cuando se ha tratado de exponer opiniones sobre la justicia, la idea de justicia, en boca de aquellos espíritus aislados, ha recabado también sus derechos á la condición de universal, libre de convenciones y de fronteras. Al ver compro-

metida la suerte del individuo, vieron comprometida también la casta aparte que formaban, y ninguno entre ellos ha faltado á la palestra. El proceso Zola puso en frente, por primera vez, las dos parcialidades, y fué la piedra de toque donde la humanidad analizó el temple de sus directores intelectuales; y á un lado quedaron los que, como Taine, saben preguntar «si hay franceses», y al otro lado lo que, como Mauricio Barrès, echan en cara al autor de *La Débâcle* el haber escrito un libro «más humano que francés»...

Pero no olvidemos que también entre nosotros encontraríamos á muchos espíritus que vitorean hoy á Dreyfus, de buena fe, y mañana llenarán de injurias, de buena fe también, á Dreyfus que nos depare nuestra condición de siervos de una convención política heredada y violenta.—A.

Desde París

El proceso de Rennes.—Lo que hace «Le Figaro»

París 27.—El dramático incidente ocurrido ayer en Rennes al celebrarse el careo entre el coronel Maurel y el capitán Frystaetter ha causado inmensa sensación en París, reavivando el interés que despiertan las sesiones del proceso, y elevándole á un grado de fiebre extraordinario y jamás visto. Los extractos de las audiencias llenan las columnas de los periódicos. Estos relegan á los últimos rincones de su confección los demás asuntos, incluso lo que se refiere á la peste de Portugal.

Se ha establecido entre los periódicos un verdadero record de velocidad y amplitud, como jamás hubo en la prensa parisien, más aficionada á las ingeniosidades de sus croniqueurs, que al interés de una información amplia de lo que pasa en Francia y en el resto del mundo.

Le Figaro se lleva el premio en la rapidez y en la extensión del relato de las audiencias del consejo de guerra de Rennes, siendo el único periódico que las reproduce íntegras, publicándolas diariamente á las cinco de la tarde en números de seis páginas, que contienen la sesión copiada taquígraficamente.

Para realizar este milagro periodístico ha instalado en el salón del consejo taquígrafos que se revelan cada cinco minutos. Estos, después de traducir sus páginas, se las dictan á cinco señoritas que las copian en seis

máquinas de escribir, cuyas cuartillas pasan al telégrafo. Este, durante seis horas, trasmite á París cada día 45 000 palabras, que son la reproducción exacta, letra á letra, de cuanto dicen testigos, letrados, presidente y jueces. Brigadas de velocipedistas colocados en la Central de Telégrafos llevan á *Le Figaro* estas series de despachos.

La redacción se limita á poner los signos ortográficos que no da el telégrafo, pasando los despachos á 50 cajistas que en dos horas componen la enorme masa de original. Lleva éste seis páginas, que son tiradas en tres máquinas rotativas. Cada una arroja 10.000 ejemplares por hora, hasta completar los 200.000 que ayer vendió *Le Figaro*, que se arrebató la gente y que se agotó. Anoche se vendieron algunos á franco.

Entro en estos detalles, porque creo que merecen ser conocidos de cuantos amen los progresos de la prensa.

Acusación nueva.—El marqués de Valcarlos

Le Figaro publica un largo despacho de Rennes firmado *Un testigo*, en el que se dice que en 1894, cuando el coronel Maurel comunicó al consejo de guerra el falso telegrama de Panizzardi (agregado militar de Italia), y que dice: «Dreyfus detenido. Emisario prevenido», etc., etc., lo contestó conforme á nota explicativa que acompañaba.

Esta nota detallaba minuciosamente la manera como el telegrama había llegado al ministerio de la Guerra. Por la manera como el coronel Maurel comentaba este documento, los jueces creyeron que aquello constituía más que una orden, el convencimiento que en las altas regiones se tenía de la culpabilidad de Dreyfus.

El coronel Maurel, en el curso de sus explicaciones, aludió á la intervención de un personaje extranjero agregado á la embajada de España, el cual no cita, pero que era probablemente el marqués de Valcarlos, cuyo nombre se ha revelado luego.

Esto dice el comunicante de *Le Figaro*, añadiendo que los hechos relatados son rigurosamente exactos.

Sin embargo, algunos nos resistimos á creer lo relativo á nuestro compatriota el marqués de Valcarlos cuya intervención resulta inexplicable. Aun podría explicarlo su amor á Francia y al ejército francés, á quienes creía que podía prestar un gran ser-

vicio con esta clase de informaciones.

Nos puso á punto de negarla, el que el coronel Picquart acusa al personaje revelador de haber recibido dinero por su servicio, y lo confirman, aunque atenuándolo en sus declaraciones, varios generales y exministros de la Guerra. Si esto fuese cierto resultaría que un oficial español, investido de carácter diplomático, había sido un espía al servicio del extranjero, lo cual es absolutamente increíble.

Además, según informes míos, el marqués de Valcarlos dió su palabra de honor de que tal acusación, formulada hace tiempo por *Le Voltaire*, era calumniosa.

(De *El Imparcial*)

Asedio de Guerin

Un detenido.—Bandera negra.—Situación comprometida

París 25.—Anoche á las once, fué detenido por la policía en la calle de Chabrol un individuo que arrojó á las ventanas de la casa ocupada por Guerin y sus amigos un paquete de cartas.

Guerin, momentos después, apareció en una de las ventanas con un revólver en la mano, disparando dos tiros, cuyos proyectiles no hicieron afortunadamente blanco en ninguna persona.

A las cuatro de esta madrugada, Guerin izó en la casa sitiada una bandera negra.

Como Guerin había dicho al comisario de policía que en caso de morir el amigo suyo que se encontraba enfermo, lo anunciaría izando una bandera negra, se cree que ha ocurrido la desgracia que se temía.

La situación de los sitiados es verdaderamente desesperada y muy comprometida la de los vecinos de la calle de Chabrol, por lo que puede afectar á la salud pública la obstinada resistencia de aquellos y la pasividad de la policía.

Nuevos desórdenes.—Presos y heridos

París 25.—Han ocurrido nuevos desórdenes en los alrededores de la casa de Guerin.

A las once y media de la noche de ayer había numeroso gentío en el boulevard Magenta y en las calles inmediatas á la de Chabrol.

Los guardias republicanos recibieron órdenes de despejar aquellos sitios, y al hacer las intimaciones ope-

runas, la muchedumbre contestó apedreándolos.

Bien pronto se entabló la lucha. Los revoltosos la emprendieron á pedradas y á ladrillazos sobre los guardias, contestando éstos á la agresión ganando de firme con los sables.

La lucha se prolongó durante cerca de una hora, dispersándose por último los manifestantes.

Han resultado 12 heridos, la mayoría de los cuales son agentes de policía. También ha sido auxiliada una mujer, que llena de sangre fué recogida del suelo, donde la pisotearon las gentes durante la lucha.

Veinte personas han sido detenidas.

Al amanecer se asomó Guerin á una de las ventanas de su casa y con toda tranquilidad se puso á sacar instantáneas del campo de batalla donde aún se advertían las señales de la refriega.

Los agentes de policía ocupan todas las casas vecinas á la del agitador.

Al pié de las ventanas de la casa se han encontrado huesos de gallina y otros residuos de alimentos, lo cual demuestra que los sitiados reciben auxilios de fuera, ignórase por qué medios.

NOTICIAS

Del extranjero:

Las leyes de la guerra tal como las han establecido las naciones civilizadas por medio de sus representantes en el recién Congreso de La Haya, prohíben el uso de materias venenosas contra el enemigo, el asesinato á traición, como, por ejemplo, cuando se adopta un uniforme ó una bandera del enemigo para llevarlo á cabo.

Prohíbe asimismo el código de las leyes de la guerra que en breve será aceptado por todos los pueblos civilizados de la tierra, la muerte de los que se han rendido, ya condicionalmente, ya á discreción, desapareciendo además la barbaridad de que «no hay cuartel», el empleo de armas ó proyectiles que causen al enemigo sufrimientos innecesarios.

Prohíbe también el empleo de banderas de parlamento para hacer espionajes, toda destrucción innecesaria de propiedades particulares, tanto si son públicas como no.

De acuerdo con el nuevo código de las leyes de la guerra, no se sitiarán y mucho menos bombardearán poblaciones abiertas, ó sea no fortificadas,

sionado esta espantosa pesadilla, resonaba todavía en sus oídos.

Su primer movimiento fué incorporarse, y escuchar un estrépito que si era producido por una tormenta, debía considerarse el huracán más terrible de cuantos descendieron de los montes Grampians; pero en menos de un minuto no le cupo la menor duda en que la rabia de los hombres, y no el furor de los elementos, era quien promovía todo aquel tumulto.

Saltó de la cama, y se asomó á la ventana de su cuarto que daba al jardín: todo estaba tranquilo por aquella parte, pero se aseguró más y más de que el castillo se hallaba atacado por numerosos y determinados enemigos, cuyos gritos, que percibía distintamente, eran una prueba harto convincente de ello. Buscó á tientas su vestido y sus armas: y en tanto que se vestía y armaba con toda la precipitación que le permitía la oscuridad, oyó llamar á la puerta. No respondiendo tan prontamente Quentin como deseaba el que quería entrar, la puerta que no era muy sólida fué derribada de un momento, presentándose en su cuarto el gitano Hayraddin, á quien conoció por su dialecto. Llevaba en su mano una redomita en que introdujo una pajueta; una viva llama que sólo duró un instante, iluminó todo el aposento, encendió con ella una interna que sacó de su seno.

—«El horóscopo de vuestro destino, dijo á Durward con energía sin saludarle de otro modo, depende de la resolución que vais á tomar ahora mismo.

—¡Miserable! exclamó Quentin: la traición nos está rodeando: y en cualquier parte que exista, es imposible que dejes de ser su cómplice.

—Vos habéis perdido el juicio, respondió el Maugrabín: jamás he vendido á nadie sin que me valiera algo. ¿Qué necesidad tendría, pues, de venderos, cuando de serviros me resultará mayor beneficio? Atended por un momento, si es posible, la voz de la razón: de lo contrario, la muerte y las ruinas serán las que os obliguen á atenderla. Los liejenses se han sublevado; Guillermo de la Marck con su banda se ha puesto á su cabeza. Si hubiese en el castillo medios de resistencia, su valor los su-

¿Le correspondía á él, viéndose así favorecido, á él por quién una condesa joven y hermosa se dignaba descender de su elevada esfera, le correspondía, decimos, vituperar un acto de condescendencia, sin la cual nunca se hubiera atrevido á levantar los ojos hasta ella? Su fortuna y su nobleza, en su apurada situación, ¿no la dispensaban de someterse á aquella regla general que prescribe á toda mujer el silencio hasta después de la declaración del amante? A estos argumentos, que él mismo se concedía y con que formaba irresistibles silogismos, acaso su vanidad añadía otro á que no se abandonaba con igual franqueza, á saber, que el mérito del objeto amado autorizaba tal vez á una dama á desviarse un poco de las reglas del decoro, de lo que no faltaban ejemplos en las crónicas, lo mismo que en el caso de *Malvolio*. El escudero de la novela de que acababa de recorrer algunas páginas, era, como él, un caballero pobre, sin hacienda ninguna; y sin embargo, la generosa princesa de Hungría no se había detenido mucho en darle ciertas pruebas de cariño, algo más esenciales que el billete que acababa de recibir:

«Plácido amigo,
Buen escudero,
Tres regalados besos quiero darte
Amen de mil florines en dinero.»

Y la misma relación verídica trae luego que añadió el rey de Hungría:

«Y más hubo de un paje, yo lo he visto,
Que por casarse con illustre dueña
Hasta el solio subió triunfante y listo.»

De suerte, que bien reflexionado todo, concluyó con magnánima generosidad Quentin que no había cosa vituperable en una conducta que parecía serle provechosa.

Pero este escrúpulo fué sustituido por otro de peor explicación. El traidor Hayraddin había pasado en la habitación de las dos damas, según los cálculos de Durward, como cosa de cuatro horas y reflexionando acerca de la desfachatez algo ambigua con que se había glorificado de ejercer el más interesante influjo sobre el destino de Quentin, empezó á recelar que toda aquella aventura

no disparándose en caso de bombardear una plaza fuerte, contra los edificios públicos, tanto si son de propiedad particular como pertenecientes a la Iglesia ó al Estado.

Se prohíbe rigurosamente que las tropas se entreguen á saqueos de ninguna clase y se ordena que los prisioneros sean tratados con la mayor humanidad, que no se les quiten los efectos de su propiedad y si sólo las armas y municiones; que los habitantes de un país enemigo sean tratados como neutrales, excepto cuando hayan cometido actos de hostilidad contra el enemigo.

Los invasores de un país, ordena por fin el nuevo código de las leyes de la guerra, respetarán el honor personal y las convicciones religiosas de los invadidos; prohibiéndose además terminantemente que las tropas regulares de una nación se entreguen jamás á atropellos y pillajes.

De las islas:

Felanig

Sin el menor incidente y con arreglo al programa anunciado se ha celebrado en esta ciudad la fiesta de San Agustín, siendo en ella de notar la extraordinaria concurrencia de vecinos de diferentes pueblos, principalmente de Manacor y Porreras, como también de la Capital. El día 27 por la noche, víspera de dicho Santo, celebráronse en la iglesia de San Agustín solemnidades completas á las que asistió el Ayuntamiento. Poco tiempo después ó sea á eso de las nueve y cuarto, se verificó la retreta de bicicletas, que partió del local de la Vinícola recorriendo las principales calles de la población, que estaban atestadas de gente, precedida de dos tambores y seguida de la banda de música de esta localidad, y con acompañamiento de Guardias civiles y municipales. Recorrió el trayecto señalado y se detuvo en el local que ocupa la Sociedad Club Ciclista Felanigense, sita en la Plaza del Arrabal, en donde se sirvió un refresco á todos los ciclistas y demás personas asistentes al acto, procediendo después al reparto de premios por el Jurado. Recayeron á favor de los señores don Cristóbal Fuster, don Juan Juliá y don Pedro Juan respectivamente, distribuyéndose entre los demás ciclistas algunos diplomas de honor. Por último, se acordó nombrar socio honorario de dicha Sociedad á la señorita doña Teresita Fuster, de Palma, por ser la primera del sexo bello que se ha distinguido en esta ciudad en lo que se refiere al pedal. El acto resultó brillante.

El día 28 por la mañana celebróse en dicha iglesia de San Agustín el santo oficio, en el que predicó el Rector de Santanyá señor Llobera. Asistió también el Ayuntamiento. A las doce se verificaron carreras de hombres y caballerías. A las cuatro empezó la

corrida de novillos que resultó un completo desastre y una lata para el público. Me abstengo de reseñarla. Pero si creo conveniente suplicar á las autoridades que en lo sucesivo procuren obrar con más energía y administren justicia en actos semejantes y así se evitaren disturbios y conflictos como los ocurridos ayer.

Por la noche hubo baile al estilo del país, se dispararon cohetes y fuegos artificiales; la música tocó bonitas piezas de su repertorio, y la fiesta en conjunto presentó un aspecto agradable que de seguro satisfizo á todos los concurrentes.

Las transacciones verificadas en la feria creo no pasaron de regulares.

29 de Julio de 1899.

San Juan

El domingo próximo tres de Septiembre se celebrará en este pueblo la fiesta cívica religiosa dedicada á la degollación de San Juan Bautista y á juzgar por los preparativos promete ser muy lucida.

El sábado por la noche se cantarán en esta parroquia solemnidades completas amenizando la verbena las dos músicas de Inca y Algaida dirigidas por sus respectivos directores señor Martorell y señor Crispí en dos catafalcos levantados y adornados al efecto siendo adornada la plaza y principales calles con variedad de farolillos á la Veneciana é infinitad de banderas de varios colores, iluminación de gas acetileno, soltando globos, cohetes y escogidas piezas de fuegos artificiales.

El domingo á la salida del sol se tocará diana recorriendo las dos músicas las calles de este pueblo, empezando los divinos oficios á las diez de la mañana, predicando las glorias del Santo el renombrado y elocuente orador sagrado don Bernardo Matas de Palma.

Al salir del templo se obsequiará al público con un espléndido refresco procediéndose después á las carreras de hombres y ganado, terminando la fiesta con baile al estilo del país que empezará á las cinco.

Se hace el programa para conocimiento del público y es de esperar que todo sea extraordinario.—C.

29 de Agosto 99

Fiesta en Randa

Según anunciamos días pasados á nuestros lectores, tuvo efecto en el pintoresco lugar de Randa la fiesta que anualmente dedican aquellos vecinos á San Isidro Labrador.

El sábado 26, al anochecer, celebráronse solemnidades completas en la iglesia y concluidas éstas, se bailó al son de la gaita y tamboril hasta cerca de media noche.

El domingo 27, hubo solemne función en la iglesia, cantándose tercia y la misa mayor, predicando el orador don Antonio Lliteras, Vicario del Coll d'en Rebas.

Después se verificó una concurrencia procesión llevando en andas al Santo por las principales calles del lugar.

A las primeras horas de la tarde se celebraron carreras de hombres, muchachos y caballerías; más tarde gran concurrencia de gente forastera que se había trasladado á Randa para asistir á la fiesta reinando extraordinaria animación; la velada fué más amena aún, pues hubo baile amenizando la música del vecino pueblo de Montuiri; que ya había asistido á la procesión, y tocó diversas piezas de su repertorio hasta las doce dadas de la noche. Las bellas Randinas, alternando con otras elegantes jóvenes de los pueblos comarcanos de Lluchmayor, Algaida y Montuiri, y algunas palmasanas lucieron sus trajes y sus gracias ya bailando ya amenizando las tertulias con animadas conversaciones. La colonia palmasana que veranea en Randa contribuyó también al brillo que se dió á tan animada fiesta y por fin se soltaron varios globos y fuegos pirotécnicos.

Se propusieron, en el calor de la animación varios proyectos de aumentar el número de diversiones el próximo año de fin de siglo, que si Dios concede buena cosecha á aquellos lugareños y la colonia palmasana que aumenta anualmente el veraneo en aquel delicioso territorio no desiste de sus proyectos será la próxima fiesta de San Isidro en 1900 una de las más típicas de la isla.

La celebrada fiesta estuvo dirigida en su parte religiosa por el celoso Vicario del lugar don Juan Mayol y la parte cívica por la obrería del santo presidida por el Alcalde pedáneo don Sebastián Puigserver, con intervención de los señores don Miguel Estrada, don Jaime Janer y don Guillermo Socías.

Hemos querido mencionar á estos celosos directores de la fiesta como tributo de gratitud á sus desvelos y sacrificios para que pudieramos disfrutar dos días de alegre animación, sin que ningún incidente desagradable, ni nota discordante desluciera la fiesta.—C

De la capital:

Se halla poco meaos que intransitable á causa de la gran capa de polvo que lo cubre, el trozo de piso comprendido entre la estación del Ferrocarril y la puerta Pintada, lo que denunciáramos al señor Alcalde para que ordene su limpieza.

Ayer por la mañana tuvo efecto en la Casa Consistorial la subasta para la cesión por tres años de los puestos de la plaza de Abastos, habiendo sido cedidos unos veinte.

La mayor parte de ellos fueron cedidos á los mismos dueños que los tenían.

Don Ramón Argimón Prats ha presentado en este Gobierno de provincia

una solicitud de registro de ciento treinta y dos pertenencias de mineral de cobre con el nombre de «Marcelina» enclavadas en el paraje denominado *Olot d'aubarca*, del término municipal de Escorca.

Ayer ingresaron en los almacenes de la Tabacalera siete bultos de tabaco de contrabando, apresados por fuerzas de la Dirección de guarda costas, en aguas de Ciudadela.

Procedente de la vecina isla de Ibiza fondeó en nuestro puerto ayer tarde á las dos, el vaporcito remolcador *Salinas*, de las salineras de aquella isla, que viene con el objeto de sufrir algunas reparaciones en la maquinaria.

Ha sido nombrado consul de Guatemala en esta ciudad, el joven farmacéutico don José Miró Aguiló.

En la secretaría del Ayuntamiento de Costig, se halla espuesto al público á efectos de reclamación el repartimiento de consumos y recargos autorizados, correspondientes al presente ejercicio.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de los puestos de Santa María y Pollensa, han denunciado á los Alcaldes respectivos á varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia ha sido autorizado el establecimiento del Instituto de Religiosas denominadas Siervas de Jesús, en cuantas diócesis se solicite.

Ayer por la mañana ocurrió un pequeño escándalo en la plaza de Antonio Maura, producido por un sujeto que tenía la cabeza trastornada por efectos del alcohol.

Dicho sujeto fué acompañado por un guardia municipal en el depósito de Capuchinos.

El sábado próximo es esperado en el puerto de Barcelona procedente de Filipinas, el vapor correo *Alicante*, en el cual regresan muchos repatriados, entre ellos el destacamento de Baler.

Por Real orden del ministerio de Marina se dispone que en el próximo mes de diciembre sean cubiertas sesenta plazas de alumnos artilleros de mar, entre los departamentos de Cadix, Cartagena y Ferrol.

La Dirección general de Contribuciones directas ha dispuesto que la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales comience en 1.º de septiembre próximo, tanto para las clases que perciben haberes del Estado como para los demás.

También ha dispuesto que á los individuos de clases pasivas que acrediten su residencia en los pueblos de las respectivas provincias, no es obliga-

torio el descuento de la cédula al satisfacerles la mensualidad corriente, quedando obligados á presentarla al abonarles la paga de septiembre, con el fin de evitar que se les exija por duplicado.

Con objeto de aclarar las dudas que se han ofrecido acerca de la concesión de licencia á los jefes y oficiales regresados de Ultramar que no han podido obtenerla por hallarse empleados en las comisiones liquidadoras de los cuerpos disueltos, se ha resuelto que dichos jefes y oficiales tienen derecho á disfrutar dos meses de licencia con todo el sueldo tan pronto como cesen en el desempeño de su comisión.

La nueva Junta de Cárcels de esta capital, enterada del estado indigente de los presos en la Carcel de este partido y toda vez que carece de fondos al efecto, acordó hacer un llamamiento á todas las personas caritativas para que se sirvan depositar en el Cuartelillo de la guardia municipal todas aquellas prendas de ropa, ya interior ya exterior, con que quieran favorecer á dichos presos.

Desde hace algunos días, vuelve á sentirse en esta ciudad un calor casi asfixiante, debido á la temperatura cargada y húmeda que viene reinando.

Esta humedad hace que se hallen incomodadas multitud de personas achacosas y enfermizas.

Continúa viéndose concurrencia de fieles, la novena que con gran esplendor viene celebrándose todas las noches en la iglesia del Socorro, en honor á Nuestra Señora de la Consolación y de la Correa.

Mañana en dicho temple empezará un solemne tríduo de Cuarenta Horas, exponiéndose el Santísimo Sacramento á las siete y media de la mañana.

El día 3, ó sea el domingo próximo, se celebrará la fiesta de dicha Santa. Por la mañana á las siete y media habrá misa de comunión general; á las diez y media exposición y misa solemne con sermón que dirá don Pedro Martí Mir, Pbro.

A continuación de la misa mayor se dará la bendición papal en virtud del privilegio concedido á la Orden Agustiniense.

En la tarde de dicho día habrá la conclusión de la novena.

El domingo próximo, debutará en nuestra plaza de Toros, una compañía gimnástica, y acrobática, dirigida por don Luis Agustini, en la figura la célebre equilibrista señorita Elvira Agustini, aplaudida ya por nuestro público.

Dada la variedad de los carteles es muy probable que el espectáculo se vea animado.

Anoche á cosa de las nueve y media ocurrió un pequeño escándalo en la calle de Miró, entre varias mujeres del partido.

Intervinieron en la disputa varios sujetos quienes restablecieron la paz entre las dos contendientes.

Llamamos la atención de la Alcaldía contra el abuso intolerable que cometen hoy día gran número de vecinos, hechando todas las noches á la calle la basura de sus casas, lo cual produce grandes molestias al vecindario, primero, por el mal olor que muchas veces exalan y segundo, que con ello las calles quedan convertidas en verdaderos estercoleros y focos de desinfección siendo causa muchas veces de caídas y resbalones con gran perjuicio del que los sufre.

No dudamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas á fin de evitar la continuación de este abuso.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Sbert y con asistencia de los señores concejales Abrines, Ros, Fuster, Bestard, Salas, Bonnin, Ferrer, Clar, Cañellas, Ferragut, Garau (don José), Compañy, Garcías (don Francisco), Garau (don Mateo), Pomar, Gamarra, Martí, Lladó, Garcías (don Rafael), Pou, Cuschieri, Losada, Martínez y García Orell, se reunió ayer el cabildo municipal, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada sin discusión alguna.

Igualmente fueron aprobadas va-

fuese una nueva maquinación suya, con el objeto quizás de arrancar á Isabel del asilo que le había asegurado la protección del digno prelado. Era este un negocio que merecía muy detenido examen, pues Durward miraba á aquel miserable con una aversión proporcionada al desdoro con que había confesado su perfidia; y no podía llegar á persuadirse de que asunto alguno en que tomase parte, pudiese tener feliz y honroso éxito.

Tales pensamientos turbaban el espíritu de Quentin como opacas nubes que oscurecían el hermoso paisaje que su imaginación había trazado desde luego; y el sueño no quiso favorecerle en toda la noche. Al toque de prima, y aun una hora antes estaba ya en el jardín, y nadie se opuso por cierto entonces ni á que entrase ni á que permaneciese allí. Había tenido buen cuidado de ponerse en el gorro un penacho azul y blanco, del mejor modo que le fué posible procurarse en tan poco tiempo. Dos horas se pasaron antes de que nadie diese muestras de haber notado su presencia. Oyóse por fin tañer un laud: una ventana encima de la puertecita por la cual había Marta introducido á Hayraddin, se abrió pocos minutos después, y dejó ver á Isabel, hermosa como siempre, que le saludó con aire de bondad, aunque con alguna circunspección: ruborizándose al ver la expresión de viveza con que le volvió el saludo el caballero; cerró la ventana, y desapareció.

Ni la claridad del día ni el vino de Champaña pudieron hacerle ver en aquella aventura más de lo que imaginó desde luego. Parecía quedar bien probada la autenticidad del billete; no le faltaba saber más que las consecuencias, y este era cabalmente el punto sobre el cual su hermosa corresponsal no se había dignado hablarle una palabra. La verdad era, que no amenzaba ningún peligro inmediato. La condesa se hallaba en una fortaleza, bajo la protección de un príncipe tan respetable por su poder secular, como venerable por su dignidad eclesiástica. Nada al parecer exigía del joven y valeroso escudero ninguna proeza de caballería: bastábale pues por entonces estar pronto á ejecutar las órdenes de la condesa Isabel en el mismo instante que las recibiese. Pero el

destino tenía dispuesto darle ocupación más pronto de lo que él creía; y esto fué lo que sucedió la cuarta noche de su llegada á Schonwaldt. Había resuelto Quentin enviar al día siguiente á la corte de Luis XI uno de los dos hombres que componían su escolta, con cartas para lord Crawford y para su tío, á fin de participarles que se separaba del servicio de Francia, para cuyo paso la traición á que le habían espuesto las instrucciones secretas de Hayraddin, le suministraba un motivo que la razón y la prudencia no podían menos de aprobar. Acostándose llena la imaginación de todas aquellas ideas de color de rosa que rodean el lecho de un joven cuando ama tiernamente y cree que su amor es sinceramente correspondido. Sus sueños participaron al principio de la influencia de las gratas ilusiones que le ocuparan antes de cerrar los ojos; pero fueron tomando poco á poco un carácter espantoso.

Le pareció que se paseaba con la condesa Isabel por la margen de las aguas pacíficas de un hermoso lago, como el que había visto tantas veces cerca de Glen-Houlakin, y que hablaba de su amor sin pensar en ninguno de los obstáculos que se ofrecían. Ella se ponía colorada y se sonreía escuchándole, como hubiera podido prometersele después del contenido del billete que, dormido ó despierto llevaba siempre dentro de su corazón. Pero cambióse repentinamente la escena; el verano se tornó en invierno, la calma en tempestad; silbaron los vientos y se encrespaban las olas, como si todas las furias del aire y de las aguas se disputaran el imperio de sus respectivos dominios. Líquidas montañas les ofrecían por todas partes una barrera que no les permitía avanzar ni retroceder; y el furor de la borrasca, que aumentaba á cada instante, impeliéndoles con violencia uno contra otro, les quitaba la esperanza de poder permanecer seguros por un instante más en aquel lugar. La viva agitación producida por el sentimiento de un peligro inminente despertó á Quentin.

Luego que estuvo despierto, las circunstancias imaginarias de su sueño desaparecieron para presentarle otra vez la realidad de su situación; pero un ruido semejante al de una tempestad, que había probablemente oca-

rias cuentas por servicios municipales.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad á don Pedro Sampol y Alemany que así lo tenía solicitado.

Se aprobó la solicitud presentada para la reconstrucción de la casa números 4, 6 y 8 de la calle de la Platería.

En vista de una petición presentada por don José Más y Torres y del dictamen de la Comisión de Obras, se acordó adjudicar, á pública subasta un solar de la Plaza del Aceite.

A propuesta de la misma Comisión se acordó suspender hasta más adelante las obras para la sustitución del caserón que existe en el jardín de la calle de Palacio.

Se dió lectura á un dictamen de la repetida Comisión, exponiendo una reclamación de don José Alcover, en contra de ciertas obras que se efectúan en la casa números 1, 3 y 5 de la calle de las Mifonas.

El señor Pou propuso que dicho dictamen quedara por ocho días sobre la mesa.

Usó de la palabra el señor García quien después de hacer una breve historia de las referidas obras, dijo, que á su entender y con el objeto de obrar con justicia, se debería autorizar al referido propietario para que ultime los detalles hasta que dichas obras sean autorizables, quedando así acordado.

Se acordó prolongar hasta más adelante las obras para la colocación de un aparato en la fuente del Sepulcro.

Se presentó á la aprobación el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado por petroleo de los caseríos de los alrededores de esta población.

El señor Martí preguntó si había medios para encender dichos faroles interin se verifique la subasta.

Contestó el señor Abrines, que la Comisión de Alumbrado al formar el presupuesto de la subasta, basó sus cálculos sobre la cantidad que hay consignada para dicho servicio, teniendo en cuenta que no empezaría á hacerse uso de ella hasta dentro de un mes, y que, por lo tanto, si se empieza ahora á gastarse dicha cantidad es muy posible que no bastara.

El señor Alcalde dijo que no había inconveniente en acceder á la petición del señor Martí siempre que el importe de los gastos, durante el tiempo que se verifique el servicio por administración, se armonicen con la totalidad de la cantidad consignada.

En este sentido quedó aprobada la proposición del señor Martí.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordó designar una ponencia para que estudie los expedientes de consignaciones de pensionados.

Por indicación del señor Alcalde quedaron designados para formar parte de dicha ponencia los señores Martí, Font, Garau, Losada y García.

Se acordó aplazar para más adelante las proposiciones presentadas por varios señores concejales, para la construcción de una escalinata en la calle de la Iglesia del caserío del Terreno, la construcción de un puente en el camino del Reys, y la de un archivo judicial en el local que ocupa el juzgado de primera instancia de esta capital.

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Hacienda sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento una nueva plantilla de empleados municipales, con la que se obtendría una economía de veintiocho mil y pico de pesetas.

El señor Pomar, dijo, que tiene en estudio un proyecto de economías mayor que el propuesto y que por lo tanto suplicaba que se demorase el asunto por ocho ó quince días.

Se lamentó de que el Ayuntamiento tuviese que recurrir á los sueldos de empleados para hacer economías.

El señor García manifestó que no tenía inconveniente en que el dictamen quedase por ocho días sobre la mesa, siempre que el plazo no fuera más largo y le sucediese á este dictamen lo que sucede á muchos otros, que después de aplazada su resolución pasan meses y más meses sin que vuelvan á aparecer sobre el tapete.

Terminó diciendo que esperaba que la plantilla presentada con el dictamen, satisfará las exigencias del servicio.

El señor Garcías (don Rafael) después de dar algunas explicaciones sobre el porqué la Comisión de Gobierno interior no había dictaminado aun acerca de varias proposiciones que tiene en estudio, se mostró contrario á la supresión de empleados y menos ahora en que nos vemos amenazados por la peste bubónica, cuya aparición en estas islas exigía mayores trabajos.

El señor García Orell defendió nuevamente el dictamen diciendo que al redactarlo no se había tenido en cuenta para nada la personalidad, y que al formar la plantilla no se habían podido tener en cuenta las indicaciones del señor Garcías (don Rafael) y de otros concejales, pues aquella está formada para casos normales y no para el caso de que nos invada la peste bubónica.

Intervino en la discusión el señor Sbert manifestando su opinión de que no era prudente discutir el referido dictamen hasta conocer el de la Comisión de Gobierno interior cuya confección le esta encomendada.

Añadió, además, que á su entender debía tambien disgregarse del referido dictamen todo lo referente á la reorganización de la guardia municipal, puesto que para ello hay tambien nombrada una Comisión especial.

Por último, propuso que se le autorizara para destinar las cantidades que hay consignadas en el capítulo de imprevistos, á medidas preventivas para evitar la invasión de la peste bubónica.

Habla tambien sobre este asunto el señor Martí, manifestando que el estudio presentado no era obra de una semana sino que él y sus compañeros lo tenían ya esbozado antes de tomar posesión del cargo de concejales.

Hizo comparaciones entre las horas de trabajo y sueldos de los empleados municipales y las horas de trabajo y sueldos de los empleados de las casas de comercio, demostrando luego las diferencias.

Dijo tambien que el deseo de la Comisión era que el dictamen se discutiese y se prolongase su aprobación si era necesario, pero no que se le de cloroformo para su evaporación como ha sucedido con otros dictámenes.

Insistieron de nuevo los señores García y Pomar.

El señor Losada manifestó que los deseos de la Comisión al formular el dictamen no habían sido otros que los de activar un asunto del que se viene hablando desde el primero de Julio y á pesar de ello no se habían acordado aun nada en concreto.

Por último á propuesta del señor Losada y Alcalde se acordó que dicho dictamen pasara de nuevo á la Comisión de Hacienda para que esta, unida con la especial encargada de formar el proyecto de reforma de la guardia municipal y la de Gobierno interior, dictaminen en definitiva sobre el asunto.

El señor García pidió que constara en acta la súplica que habla hecho, de que en la próxima sesión vengyan ya informados á la aprobación del Ayuntamiento los diferentes dictámenes que se hallan en poder de las Comisiones respectivas.

Se enteró el Ayuntamiento de un telegrama del señor Conde de San Simón y de una carta del Diputado á Cortes señor Sureda y de otra del señor Rius, manifestando que estarán al lado de la Corporación para lograr la desaparición de los polvorines de los alrededores de la población y la aprobación del plan de ensanche de esta ciudad.

Igualmente se enteró de una carta del general Weyler, agradeciendo el acuerdo por el que dió el nombre de plaza de Weyler á la que era antes plaza de Truyols.

Se acordó dar las gracias al Reverendo P. Director del Colegio de los Ligorinos por su valioso ofrecimiento hecho á la Corporación en el caso de que la peste bubónica invadiera á esta provincia.

A propuesta del señor Alcalde se acordó que pasase á la Comisión respectiva, una solicitud presentada por varios cortantes del caserío del Terreno, pidiendo permiso para sacrificar las reses que destinen al abasto público, en un local de dicho caserío pagando ellos los gastos de alquiler y demás que sean necesarios para ello.

El señor Abrines dió cuenta de la entrevista celebrada con el Director de la Fábrica del Gas, para solicitar una rebaja en el fluido, cuya contestación no se ha recibido aun por tener que resolverla la Junta de dicha sociedad.

Habiendo transcurrido las horas reglamentarias se acordó prolongar la sesión.

Se reprodujo el balance formado por la Comisión de Hacienda.

El señor Fuster propuso que se discutiera el referido balance pero sin las consideraciones que sobre el mismo hace la comisión.

Con tal motivo se entabló una discusión en la que intervinieron los señores Martí, Fuster, García y Alcalde.

El señor García, ocupandose de dicho balance, dijo que no estábamos en épocas de balances obligatorios.

Que el presentado era un balance voluntario formado por la Comisión de Hacienda por creer que estaba en el deber de dar á conocer la situación del Ayuntamiento á fin de que se enterase de que para saldar el presupuesto actual sin déficit había necesidad de examinar los 200 mil y pico de pesetas de déficit que hoy tiene.

Añadió que las observaciones espuestas en dicho balance tienen por objeto hacer la historia de la situación real y verdadera de la Corporación.

Advirtió además que el referido balance esta firmado por unanimidad de todos los señores que asistieron á la reunión en que aquel fué presentado á la Comisión, y aplicó á los demás señores que forman parte de la Comisión de Hacienda para que hicieran las observaciones que creyesen convenientes.

El señor Pomar dijo que hacia suyo el balance.

El señor Font explicó el porqué no había firmado el balance y suplicó que quedase de nuevo sobre la mesa para su estudio, quedando así acordado.

Se presentó una proposición suscrita por un número crecido de concejales proponiendo que se abra un concurso para premiar al autor del mejor proyecto que se presente para la construcción de un matadero modelo.

El plazo para la presentación de proyectos será de dos meses y formarán el jurado de admisión el señor Alcalde, tres concejales, 2 síndicos, 3 Arquitectos y dos Veterinarios.

El premio será de 2500 pesetas y una medalla.

El presupuesto calculado para las obras al cual deberán sujetarse los proyectos es de 250000 pesetas.

Después de una breve discusión se aprobó la proposición, designando al propio tiempo á la Comisión de Policía para su desarrollo.

El señor Alcalde dió cuenta de los acuerdos tomados por la Junta Municipal de Sanidad, siendo una de ellas el de ordenar á los almancenistas de trapos á que desocupen sus locales en el término de diez días.

Se nombró á don Juan Lopez para que en calidad de temporero ayude por cuenta del Ayuntamiento, á llevar á cabo los trabajos de amillaramiento.

Se acordó designar á un empleado del Ayuntamiento para que vaya á la Delegación de Hacienda á recoger ciertos datos pedidos por varios concejales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Mañana á las once de la misma se continuará la subasta de concesión de puestos fijos de venta de la plaza Mayor que acaba de ser suspendida.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 30 Agosto 1899.—El Alcalde, Antonio Sbert.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El magistral de Sevilla

Madrid 30 á las 9'50 m.

Sevilla.—El canónigo magistral de aquella ciudad publica una carta diciendo que su S. S. el Papa León XIII no ha mandado á los católicos no que acepten las actuales instituciones, sino que las acaten con sumisión respetuosa.

Noticias políticas.—El asunto de Tolosa.—Los prisioneros españoles.—Sobre la peste.

Madrid 30 á las 2'15 t.

" " " 2'30 "

Con respecto á las declaraciones que se atribuyen al señor Silvela sobre una posible inteligencia con el señor Sagasta para reformar la Constitución del Estado nos ha dicho el jefe del gobierno que aquellos carecen de fundamento y ni él ni el señor Sagasta desean adelantar tres años los acontecimientos.

Hay carencia de noticias de Portugal.

La comisión que gestiona la libertad de los prisioneros españoles de Filipinas ha visitado el señor Dato.

El señor Silvela ha celebrado

una conferencia telefónica con el gobernador civil de Guipúzcoa dándole instrucciones enérgicas para reprimir los actos realizados por el Ayuntamiento de Tolosa, recordándole su carácter administrativo y no político.

Durante la ausencia del abad de Tolosa, el cual es liberal, se conoce que el primer teniente de alcalde, que es carlista, quiso aprovecharse de la ocasión para promover el incidente que conoce el público.

Los médicos han recomendado al señor Silvela que vaya á Costona, siendo probable que marche directamente á San Sebastián.

El doctor Cortezo ha recibido un telegrama del dueño del Hotel de Mondariz, negando que haya allí portugués alguno como se había dicho sin fundamento.

El indicado señor Cortezo, acompañado de dos practicantes más se ha ofrecido á la Junta de Beneficencia para cuidar los primeros enfermos, en caso de que se presentare en España la peste bubónica.

Las comisiones vasco-navarras —Reformas de la Ley Provincial.

Madrid 30 á las 3'30 t.

San Sebastián.—Se han reunido en la Diputación los comisionados vasco-navarros y algunos diputados de Guipuzcoa con objeto de ponerse de acuerdo acerca de la contestación que darán al cuestionario dirigido al Gobierno para reformar la Ley Provincial.

Las Diputaciones se han puesto en guardia por si el señor Villaverde tratase de revisar los conciertos economicos.

Las comisiones regresarán mañana.

Carta de Dérroulede

Madrid 30 á las 3'40 t.

Paris.—La prensa publica una carta de Mr. Dérroulede dirigida al presidente de la República, protestando de que se le envíe á la Audiencia como conspirador realista, siendo él republicano plebiscitario.

Considera probable Dérroulede que será condenado, pues será juzgado por sus adversarios políticos.

En la carta dirigida á Mr. Loubet termina Dérroulede pidiendo que se le juzgue pronto.

Visita á la Diputación de San Sebastián.

Madrid 30 á las 3'40 t.

San Sebastián.—El Nuncio de Su Santidad ha visitado el edificio de la Diputación provincial acompañado del obispo de Vich.

Durante la visita presentóse el Arzobispo de Quito acompañado del diputado señor Olózabal.

Los visitantes firmaron el Album, alabando la suntuosidad del palacio.

En Vinaroz

Madrid 30 á las 5'30 t.

Vinaroz.—El Alcalde ha mandado quitar de la fachada de una casa la elegoría de la república con el lema: *Reinaré*.

Los republicanos llenos de ira destrozaron las placas del corazón de Jesús, pisoteándolas.

Intervino la policía.

Anarquistas

Madrid 30 á las 5'40 t.

Ha sido descubierto en San Pablo (Brasil) una asociación anarquista que se proponía robar en la próxima Exposición de París.

La prensa acoge la noticia con reservas.

La peste bubónica

Madrid 30 á las 7 t.

En Oporto ha fallecido el enfermo itamalde atacado de peste bubónica.

Los médicos de la comisión de Lisboa, que se hallan en Oporto le harán la autopsia.

Trátase de un caso agudísimo que ha impresionado vivamente á la población.

Hoy no ha ocurrido ningún nuevo caso.

Mencheta

PAPELES PARA CAJONES DE HIGOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y Manacor, Bosch 8, á los siguientes precios:

PAPEL ALISADO

Para 1 00 cajones de arroba 10 pts.	
> 1000 id. de 1 1/2 id.	7'50 >
> 1000 id. de 1 1/4 id.	5'50 >
> 1000 id. de 1 1/8 id.	4'50 >

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Paris

Madrid 30 á las 9'55 n.

Paris.—El señor Valcarlos, ex-cegregado militar de la embajada española, ha resuelto perseguir al periódico *Le Figaro*, ante los tribunales, por los artículos que publicó aludiéndole sobre la cuestión Dreyfus.

Una carta del Papa

Madrid 30 á las 11 n.

Se ha publicado una carta de S. S. el Papa, aprobando el folleto del cardenal Sancha.

Dicho folleto, aludiendo á los carlistas dice: «Llegan á negar la obediencia y el respeto al Pontífice, movidos por las razones políticas.»

Dos noticias

Madrid 30 á las 11'15 n.

Se ha telegrafiado al general Jaramillo, dándole cuenta de la salida del transporte *Alava* para las Carolinas, con objeto de entregarlas oficialmente á Alemania.

Se sabe oficialmente que don Carlos continúa en Venecia.

Compras

Madrid 31 á las 1'25 m.

Bilbao.—Han llegado á dicha población varios oficiales del ejército inglés.

Créese que su misión es comprar mulas y caballos para destinarlos á la campaña del Trasval. Dichos oficiales se dirigirán á otros puntos con igual fin.

Los carlistas.—Rumores

Madrid 31 á las 2 m.

Se han renovado con mayor insistencia los rumores de haber ocurrido cierta agitación entre los carlistas.

El Gobierno vigila, y cree que en el caso de que intentaran alterar el orden, fracasarían sus deseos, siendo duramente castigados.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingulvina Giol». Véase el anuncio en la 4.ª página.

Los parches de Wasmuth, en el reloj, contra los callos, se han empleado siempre con éxito.

El Opal-Pasta es el mejor quitamanchas.

25-BROSSA-25

Variado surtido de molduras para marcos. Cromos y Estampas.

PRECIOS ECONOMICOS

La Pajarita

Cambia todo artículo que salga malo ó devuelve su importe.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma. Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 (de la tarde) para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma. Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 de la tarde de Ibiza y Valencia. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

31

JUEVES

1218.—Muere Maleck-Adel, hermano de Saladin.

242 | San Ramón Nonato, conf. | 123

SEPTIEMBRE

1

VIERNES

1715.—Fallecimiento de Luis XIV.

243 | Santos Gil, abad, Arturo, | 122 ma. y Lupe, ob.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' featuring 'ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL' and 'APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Advertisement for 'HERPES ROVER'. Includes text: 'Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER' and 'Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía'.

Advertisement for 'REUMATISMO' and 'QUEMADURAS'. Includes text: 'Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIBOT' and 'Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT'.

Advertisement for 'SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª'. Includes text: 'El acreditado vapor PALMA' and 'Saldrá para Barcelona todos los lunes á las 5 de la tarde y de Barcelona los jueves'.

Advertisement for 'Fonda Universal de JUAN SITJAR'. Includes text: 'Calle del Temple, núm. 9-POLLENSA-(BALEARES)' and 'Se sirve á la carta y á domicilio'.

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ. Líneas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

S línea de este puerto á mediados de Septiembre para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Manzanillo, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz y Tampico, con escala en Canarias al magífico y veloz vapor

Miguel M. Pinillos

Admite carga á filo y pasajeros para dichos puntos. Para más informes, diríjase á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Pizarro, San Juan 20, Palma. NOTA. Habiendo excedido de carga, se aplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación la carga que desean en las reservas

DOLORES DE CABEZA

Desaparezcan pronto y completamente por medio de la Cefalina Roselló. El que tosa es porque no usa los biscochos post-velos ROSELLÓ. Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obzador y señores Valenzuela.

Pianos FIN DE SIGLO

Son los mejores que se conocen hasta la fecha los de la fábrica S. RIBALTA. Son montados todos los pianos con Casado completo de hierro clavijero de metal, máquin y teclado de los sistemas más perfeccionados. Único representante en las Baleares

MANASERO-Union 53, Palma de Mallorca

Todos los pianos son garantidos de una manera positiva por 5, 10 y 20 años de todo defecto de construcción. Además que toda persona que alquila uno por 5 duros mensuales por espacio de tres años se le regalará el mismo al vencimiento del contrato y disfrutará un año de profesor para darle lección y los honorarios correrán á cuenta de este Establecimiento.

MUSICA

Las novedades musicales salidas de las grandes casas editoriales son presentadas puntualmente á precios de factura. Rego á los lectores que desconfían de ciertos vendedores que para su propaganda se valen copiando mis anuncios y he con recomendaciones para alquilar sus pianos.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbeno. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ. Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antigua que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Academia

Contabilidad Comercial, extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, &. CALIGRAFIA Y DISEÑO aplicado á los Oficios e Industrias artísticas, de moda por DON JOSÉ RAMONET Y RIU el que á las 20 años de práctica en Comercio, Centro de Instrucción y Oficio en públicas de Madrid, Barcelona y Palma. Clases especiales y preparación conforme á los vigentes programas para las próximas oposiciones á Torreros de faros. Delincentes de Obras públicas. Escribientes del B. de España. Honorarios: 5 pts. mensuales.—Palacio, 31-1.ª. Advertencia.—Hemos acordado suspender este año nuestras vacaciones, así para concurrir al deso de varios alumnos que les falta terminar sus estudios, como porque lo requiere la proximidad de las convocatorias para el ingreso en los citados Cuerpos.

DRUGERIA DE JOSE JUAN

Marina 20, 22 y 24 Palma de Mallorca. En este establecimiento se venden pinturas en botes de 10 y de 5 k. á Ptas. 5 la lata de 10 ky.

Academia preparatoria

para las facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho, dirigida por

Venta

Se vende un motor á gas con todos sus accesorios, todo nuevo, fuerza cinco caballos. Basin: Cortel-ría, 5 2.º, 1.º.—Ciudad-Logra, de 7 á 8 reales.

Nuevo servicio DE FALUCHOS COSTANEROS

Para enfermos y demás Bernardo Estala, sobre-canal.

Venta

Se desea vender la casa San Español de la Vileta, sirve para fabricación de tejidos. Informará en la misma y calle de Vianova número 6 3.º

Para alquilar

Se alquilan las siguientes fincas: Un entresuelo calle de la Virgen de Guad, número 14.—Una tercer piso y una cochera calle del Socorro, número 46.—Un espacioso almacén con piso de madera calle de Bosch, número 55.—Una casa de recreo con jardín, coladuría y fuente calle de las Minas, en San Lluís de la Vileta. Informará en la calle de Zavellá, número 6 primer piso.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA Corsés forma PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida. Peñas ventrales. Corsés para señoras delicadas. Comesturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias. NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR-ABONOS QUIMICOS

ALZAMORA HERMANOS